

La economía de Brasil se paraliza por la convulsa crisis política

El gigante sudamericano sufre ante el ajuste realizado por Temer

HELOÍSA MENDONÇA, São Paulo
La economía de Brasil, el gigante sudamericano, se tambalea por las convulsiones de la larga crisis política que azota al país. Después de establecer un límite de gasto público para las próximas dos décadas, el presidente, Michel Temer, pretende aprobar ahora una impopular reforma de las pensiones, considerada esencial para equilibrar las cuentas del Estado. Mientras, 1,9 millones de personas han perdido sus puestos de trabajo en los 12 últimos meses. Las investigaciones por corrupción, derivadas de la Operación Lava Jato, aumentan la incertidumbre sobre el presente económico y político del país, y sobre un futuro marcado por las elecciones generales de 2018. La llegada de Donald Trump a la presidencia de Estados Unidos y la evolución de las relaciones con China pueden alterar también el tablero de ajedrez del comercio internacional. Brasil y toda América Latina contienen la respiración. **PÁGINA 33**

El Gobierno de Argentina olvida las islas Malvinas en un mapa

El Ministerio de Desarrollo Social argentino ha desatado una polémica tras difundir en Twitter un mensaje de Año Nuevo con un mapa de Argentina que no incluía las islas Malvinas, el territorio cuya soberanía reclama el país frente a Reino Unido. **P8**

ADEMÁS



Muere el escritor británico John Berger **P23**

Las mujeres viñetistas contra los estereotipos **P25**

El Estado Islámico amenaza con aumentar las matanzas

El grupo yihadista reclama la autoría del atentado de Año Nuevo en Turquía. La policía detiene a ocho sospechosos y sigue la búsqueda

MARGA ZAMBRANA, Estambul
El Estado Islámico asumió ayer la autoría del ataque que en las primeras horas del año causó 39 muertos en una discoteca de Estambul. En un comunicado, el grupo yihadista dice que “la sangre de musulmanes vertida por ataques aéreos y fuego de artillería

prenderá un fuego” en Turquía, en referencia a la intervención de este país en la guerra de

Temor a nuevos ataques en la frontera con Siria

Siria. Las autoridades turcas avanzan ahora contra reloj para localizar al asesino. Ayer detuvieron a ocho personas sospechosas de estar vinculadas con el ataque. Los equipos de investigación han conseguido huellas dactilares y una descripción del atacante. **PÁGINA 3**

P3

EDITORIAL EN LA **PÁGINA 14**



AHMED SAAD (REUTERS)

Francia prevé erradicar el califato de Irak antes del verano

En una visita a Irak, el presidente francés, François Hollande, dijo ayer que cree que el objetivo de sus tropas de expulsar al Estado Islámico de Mosul, en Irak, podría lograrse

antes del verano. “Actuar contra el terrorismo en Irak significa también evitar actos terroristas en nuestro suelo”, afirmó. En la imagen, los restos de un autobús dañado

por otro ataque de los yihadistas en Bagdad, la capital iraquí. En la explosión, ocurrida en la mañana de ayer, murieron una treintena de personas. **PÁGINA 4**

PLANETA FUTURO

Otra información, otra mirada al mundo: desde el terreno, desde el punto de vista de los más desfavorecidos.



planetafuturo.elpais.com

Los militares reclaman un marco legal para librar la guerra contra los cárteles

El Ejército, la ‘policía’ contra el narco en México

PABLO FERRI, México
“Fuimos usados por el Estado mexicano”, protesta en una carta enviada al Gobierno mexicano un grupo de militares presos por delitos cometidos durante la guerra contra el narcotráfico. El Ejército, que fue movilizad por Felipe Calderón en 2006 para combatir a los cárteles de forma supuestamente provisional, en

reemplazo de la policía, se enfrenta al problema de no contar con un marco legal para librar la lucha, mientras las denuncias en su contra por violaciones de derechos humanos se multiplican. El país discute legislar su participación en tareas de seguridad pública, pero los expertos recelan de la propuesta por su vaguedad. **PÁGINA 7**